



Club N° 12107, District 1990, fondé le 16 novembre 1966

Année rotarienne 2015 – 2016

Bulletin N° 39 de la réunion du 30 mars 2016

Prochaine séance :
Le 6 avril 2016 à 12h15, Libre

Présidence :

Christian Mérillat

Bulletin :

Claude-Alain Beausire

Anniversaires :

05.04 : S. Rubner

Visiteurs :

Ruth, Gracia, Claire-Lise,
Colette, Maria, Micheline,
Madeleine, Marlyse et
Karine

Présences ext. :

24.3 : Bertrand Fribourg Cité

Assiduité :

47,6 %, y.c présences ext.

Programme du club :

06 avril 12h15 : Libre
13 avril 17h00 : Musée Renaud
20 avril 12h15 : Ass. FLAVIE

Programme district :

11 juin : Conférence de district +
passation à Sion. **Inscriptions
disponibles sur site district**

RC Montbéliard :

5 avril : Inter – clubs

50^{ème} anniversaire :

24.09.2016 : Concert
16.11.2016 : Célébration officielle
17.05.2017 : Réunion des
institutions

En cette période de vacances de printemps, c'est notre confédéré du jour qui offre l'apéritif. Un grand merci Bernard. Notre Président Stéphane, profitant de ces vacances, étant absent, c'est Christian qui préside cette réunion en présence de 15 membres (7 excusés). Il salue tout spécialement les épouses qui se sont jointes à cette rencontre.

Communications du Président :

- La rencontre interclubs, à Sonceboz, aura lieu le 27 avril le soir. Prix Fr.50.- pour la soirée + Fr. 25.- pour l'action. Toutes les infos en document annexé
- Le 5 avril, nos amis montbéliardais organisent la rencontre interclubs de leur région. Nous serons 7 représentants de notre club.
- Le 20 avril, le comité nous fera part du bénéficiaire de la **Torrée 2016**. Les propositions doivent parvenir au Président d'ici le 13 avril afin qu'elles puissent être étudiées lors de la séance du comité du 20, avant notre réunion.

Bernard nous parle ensuite de la mise en place du pont de la



Adresse du club : Rotary-Club des Reussilles, Hôtel de la Clef, Rue de la Clef 6, 2722 Les Reussilles

Président 2015-2016 : Stéphane Rubner, Ch. du Chêne 5, 2615 Sonvilier ☎ 079 2187333 ✉ privé stephane@rubner.us

✉ prof. s.rubner@stevil.ch



Après le crédit d'engagement pour la construction du pont de la Poya, basé sur une étude de 1989 déposée lors d'un concours gagné par le bureau **GVH**, voté par le Grand Conseil fribourgeois le 23 juin 2006, les citoyens du canton de Fribourg acceptent le 24 septembre 2006 à 81 % sa construction. Les travaux ont débuté le 31 octobre 2008 et leur achèvement, initialement prévu en 2012, a été reporté au second semestre 2014. L'ouvrage est finalement inauguré le 10 octobre 2014. Le 11 octobre, les piétons ont pu découvrir le pont lors d'une journée portes ouvertes et le 12 octobre, le pont a été ouvert à la circulation routière.

L'exécution définitive a été complètement revue par rapport au projet, suite à diverses oppositions et exigences. Initialement il s'agissait de construire un pont passant au dessus de la Step. En réalité, toujours un pont + un tunnel + un passage sous la ligne CFF Fribourg – Berne + 1 giratoire souterrain à côté de la patinoire → une réalisation en 3 lots.



En parlant uniquement du pont, Bernard nous détaille la conception de l'ouvrage en 4 volets : Haubans, dont il fait circuler un bout d'un brin, le tablier avec sa mise en place en « équilibre » de part et d'autre des mâts porteurs, des mâts et enfin des fondations.

Lors des travaux de mise en place l'accessibilité des lieux ne fut pas toujours très aisée :



Encore quelques chiffres :

- Longueur totale du pont : 851 m
- Longueur de la portée principale : 196 m

On parle toujours du pont de la Poya, mais il y a eu également tous les autres ouvrages :

- Lot C : Carrefour St. Léonard
- Lot D : TC CFF (sous voie)
- Lot D : Tunnel Palatinat

Le coût de cet aménagement a fait l'objet de beaucoup de commentaires aussi bien chez « radio trottoir », que dans la presse écrite ou audio-visuelle.

Si le crédit voté en 2006 était de Fr. 120 mio, la facture finale est de Fr. 211 mio. selon répartition ci-dessous :



qui ne peut être comparé au budget initial au vu de la modification importante du projet.

À l'ouverture du pont de la Poya, le pont de Zaehringen a quant à lui été fermé à la circulation de voitures privées, afin de préserver le quartier historique du Bourg, comprenant notamment la cathédrale.

Un grand merci à Bernard. La présentation complète (159 slides) est disponible sur le site.

Clin d'œil :



Bernard très « concentré » pour copier sa présentation sur une clé USB.

Comment ça va : RAS

Divers :

- Prochain comité pour les concernés : le 20 avril 2016
- Nos amis du RC Neuchâtel organisent le 26 avril 2016 leur annuelle « Soupe à Léon ». Des infos suivront.
- Camp Thomas Kaiser : du 2 au 16 juillet 2016
- Camp de Lodze : du 4 au 9 juillet 2016

Merci d'informer rapidement Raymond si vous avez des candidats pour l'un ou l'autre de ces camps.

